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第1回 浜田市議会災害等対策支援本部会議 

  
                     日 時：令和5年3月13日(月) 

                         17時45分～17時54分 

                     場 所：第4委員会室 

 

【本 部 長】笹田議長 

【副本部長】川神副議長 

【本 部 員】三浦議員、布施議員、肥後議員、佐々木議員 

【執 行 部】 

【事 務 局】河上局長、下間次長、松井庶務係長 

 

 

【議 題】 

1. マスクの着用について           資料1 

 

 

 

2．「浜田市議会ＢＣＰ」の変更について     資料2 

 

 

 

 

3．議場における災害時訓練の検討 

日程：6月定例会議前の全員協議会（5月26日予定）終了後 

内容：震度5相当の地震を想定し、「議会ＢＣＰ」に基づき、訓練を行う。 

   詳細は、今後、防災安全課と協議する。 

 

 

 

 

4.その他 
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【議事の経過】 

〔 17時45分 開議 〕 

 

笹田議長  第1回浜田市議会災害等対策支援本部会議を開催する。 

 

1. マスクの着用について 

笹田議長  事務局から説明をお願いする。 

河上局長  先日、浜田市のほうで感染症拡大対策に係る注意喚起というこ

とで対策本部会議があった。その際の資料を市議会バージョンに

直したものである。一応浜田市議会は、浜田市の考え方に沿うこ

とにしているので、それに沿って直させてもらった。 

 5月8日に5類に変更になる段階でまた大きな見直しがあると思

うが、現段階は特に職員のマスク着用については大きな変更はし

ないとのことだったので、議員にも同じように書かせてもらって

いる。 

 庁舎では、議員も今までどおりマスク着用をお願いする。ただ

し、傍聴者など職員・議員以外の出席者にはマスク着用を求めな

い。議員が外部の会議に出席する場合など、議員として出られる

ものはマスク着用をお願いする。議場など人との距離が約2メー

トル以上あいている場合、またはパーテーションが有効に設置し

てある場合は、マスク着用は任意とすればよいのではないかと思

っている。例として先日から議長はマスクを外して対応している。 

 議員として活動されるとき、当面はマスクを基本着用してほし

い。公務外は任意である。 

 5類に変わる際、もしかしたら名称も変わるのではという話も

出ているので、その際に大きな変更があるとは思うが、今回は浜

田市が決めた方針に倣う。 

笹田議長  何か質疑はあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

                  

   

2．「浜田市議会ＢＣＰ」の変更について 

笹田議長  事務局から説明をお願いする。 

河上局長  マスクについて別段大きな変更がないのでＢＣＰも変更はない

が、かなり慎重な書きぶりになっていた箇所を直させていただい

た。赤字部分が変更箇所である。 

 まず感染予防対策の部分、傍聴の自粛要請ありきのように書か

れていたので、「必要に応じて」を先に持ってきた。「マスクの

着用を徹底する」という部分は変更していない。 

 「5．議員活動について」の部分、今までは自粛を基本におい



令和5年3月13日_浜田市議会災害等対策支援本部会議 

 

3/4 

 

 

た書き方だったので、気をつける部分は気をつけつつ、行うこと

には制限をかけない書きぶりに直した。 

 また、コロナとは関係ないが、「14．その他」真ん中あたりの

「備品」について。今回ＢＣＰを改定することになるので、改定

に併せてそこも直した。今回、防災用ヘルメットを配備するので、

それが配備済みということで。ここは配備できたものからこうい

う形で列記していきたいと思う。 

 この3点を今回直し、改定版を作成してまた配信する。 

笹田議長  質問はないか。 

布施議員  防災用折り畳み式ヘルメット議場配備済みというのは、あくま

でも議場に置いておくということだが、予備はないのか。個人と

しては議場に行かないとヘルメットがない状態か。議場で何かあ

った際はすぐ着用できるが、いろいろなところで活動する。委員

会室でも。その際に多少なりとも予備があるのかと思っていたの

だが。ここに明記しなくてもよいかもしれないが、議場に置くこ

とに特別な意味合いがあるのか。 

下間次長  議会ＢＣＰをつくったときに、どこで災害に遭うかわからない

というのは検討段階でもあった。議会ＢＣＰはあくまでも業務継

続計画なので、まず本会議を円滑に運営できることが主目的。本

会議場で議決をすることが一番大きな目的だったので、本会議場

に配備することにした。委員会の際に災害に遭うことももちろん

あると思うが、そこを厳密化するなら議員が持ち歩く以外にない

と思う。しかしそれは現実的ではないので本会議場に配備するこ

とになった。これは議員だけではなく執行部用と傍聴用も今回購

入した。 

          いつ災害が起こるかわからない中で、なぜ議場にだけというと

ころはあるが、まずは議場においてということでご理解いただき

たい。 

布施議員  それはすごく理解できる。傍聴者の予備があるなら、それも緊

急時には議員が使用できるという柔軟な解釈でよいか。幾らぐら

いあるのか。 

下間次長  傍聴用は22個ある。 

松井係長  今回、全部で80個買った。 

布施議員  理解した。 

笹田議長  議場の議員席・執行部席の下に入れる。 

下間次長      傍聴者用も傍聴席に置く。 

布施議員      それならよい。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 
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3.議場における災害時訓練の検討 

笹田議長  事務局から説明をお願いする。 

河上局長      レジュメに現段階の事務局案を書かせてもらった。議会ＢＣＰ

内にも記載してあるが、災害時の訓練もどんどんやっていったほ

うがよいと思う。近いうちに1回はやりたい。年度末・年度初め

は難しいと思うので、例えば、6月定例会議前の全員協議会、5月

26日を現在予定しているが、それが終わった後などはどうかと考

えている。 

 内容としては、例えば震度5相当の地震発生を想定し、議会Ｂ

ＣＰに基づき訓練を行う。全員協議会なので執行部も座っている。

できたら防災安全課と協議を重ねて、執行部も一緒に訓練ができ

たらよいと思っている。このときにヘルメットを着用して行動し

てもらうことになるので、先ほど布施議員が言われたように、委

員会のときにはどうしたらよいかなど、行動しながら次の検討を

行っていけばよいと思う。このようなイメージで、新年度に入っ

たら開催させてもらいたいがよろしいか。 

笹田議長      何か意見はあるか。 

                 (  「なし」という声あり ) 

 

 

4.その他 

笹田議長      議員から何かあるか。 

                        (  「なし」という声あり ) 

笹田議長      事務局から何かあるか。 

河上局長      議題については、この会議で諮ることになっている。今日皆に

了承いただいたということで、全員協議会にて議員に資料をもと

に周知したい。内容はタブレットにも入れておく。 

笹田議長      今日の会議のことは会派にしっかり伝えておいてほしい。よろ

しいか。 

  （ 「はい」という声あり ） 

笹田議長      以上で第1回浜田市議会災害等対策支援本部会議を終了する。 

 

 

〔 17時 54分  閉議〕 

 


